



Le Kremlin  
Bicêtre

le 20 janvier 2025

# Cérémonie des vœux 2025

## Discours de Jean-François Delage, Maire du Kremlin-Bicêtre

**Chères Kremlinoises, Chers Kremlinois,**

Bienvenue à cette cérémonie des vœux 2025 ! c'est un plaisir de vous retrouver si nombreuses et nombreux pour fêter ensemble la nouvelle année.

Un discours de vœux peut être, je le sais, fastidieux à écouter, surtout si je me mets à égrener la longue liste des réalisations passées et des projets à venir. Rassurez-vous, ce n'est ni l'objet de la soirée, ni ma conception de ce que doit être ce moment. Non, car si nous sommes réunis ce soir, c'est d'abord pour passer un moment convivial et agréable. Et puis c'est aussi l'occasion de se rencontrer, de bavarder et de regarder ensemble vers l'avenir, avec ambition et sincérité, et de partager une vision claire de ce que nous voulons **construire pour le Kremlin-Bicêtre, votre ville, notre ville.**

Il y a un an de cela, le samedi 13 janvier 2024 très exactement, je me tenais face à vous, sur cette même scène, pour rendre hommage à Jean-Luc Laurent qui venait de disparaître. Je suis sûr que nous avons tous une pensée pour lui ce soir.

Il y a un an de cela, le 22 janvier 2024, du fait même de cet événement, j'avais l'honneur de devenir maire, votre maire. Si je devais ne retenir qu'une chose de cette année écoulée, ce serait le lien, unique et précieux, qui se crée entre un maire et les citoyens de sa ville. « Être maire, disait Jean-Luc Laurent, c'est d'abord de l'écoute, de la confiance, de la proximité ». Comme il avait raison ! Être à vos côtés, travailler chaque jour pour vous et avec vous, partager vos joies comme vos préoccupations, c'est un privilège immense, et c'est aussi une source d'énergie pour avancer avec l'équipe municipale qui est à mes côtés depuis le premier jour et que je tiens à remercier ici pour son engagement au quotidien auprès de moi, mais surtout auprès de vous.

### **Fiers de notre ville, de notre histoire, de nos talents**

Ici, au Kremlin-Bicêtre, en habitant cette ville, nous habitons aussi son histoire, notre histoire, en particulier celle de ses luttes, celle de ses solidarités, celle de ses mixités, bref l'histoire de celles et ceux qui ont fait notre ville. Et ici, au Kremlin-Bicêtre, l'histoire ne s'est pas figée, comme dans une ville musée. Elle continue de se faire, elle est en chemin, par l'énergie de celles et ceux qui sont le cœur battant de la ville. Et nous pouvons être fiers, ensemble, de nos



Le Kremlin  
Bicêtre

associations, de nos artistes, de nos sportifs, de nos commerçants et de toutes celles et ceux qui font vibrer nos rues.

Et nous pouvons être fiers d'être une ville qui innove et qui ose. Il en va ainsi du référendum annuel, que nous sommes les seuls en France à organiser, et qui en est l'un des plus beaux symboles. Ici, la parole des habitants n'est pas une formule : c'est une pratique, une conviction.

### **Redessiner l'espace public : un lieu de vie pour tous**

Mais cette fierté, nous devons continuer de la nourrir, notamment en repensant nos espaces publics. Ce n'est pas un détail : l'espace public, c'est là où se joue une grande partie de notre quotidien.

Nous poursuivons cette année le travail engagé avec le **schéma des mobilités**, pour des rues où piétons, cyclistes et automobilistes se respectent et cohabitent harmonieusement. Les aménagements réalisés rue Benoit-Malon et en ce moment même rue du Général-Leclerc, avec la création de pistes cyclables sécurisées, illustrent déjà cette ambition

Deux nouveaux **parcs** ouvriront aussi leurs portes cette année, des poumons verts pour se retrouver, se détendre, respirer.

Mais l'espace public, c'est aussi la **vie économique et commerciale**. En 2025, une nouvelle **brasserie** ouvrira ses portes place Jean-Baptiste Clément, et une **librairie** avenue Eugène-Thomas, preuve que notre travail de redynamisation du commerce porte ses fruits. Ces lieux deviendront des pôles d'animation, des endroits où l'on consomme mais surtout, où l'on se rencontre, où l'on échange.

Enfin, nous savons que la **propreté et la sécurité** de nos rues sont des attentes majeures.

Nous y répondons quotidiennement avec détermination, en appliquant les recommandations de l'audit propreté dont les préconisations ont été dévoilées l'an dernier et en continuant à investir de façon importante dans notre police municipale de proximité.

Chaque Kremlinois doit continuer de se sentir en sécurité et serein en traversant sa ville, à n'importe quelle heure du jour ou de la nuit. C'est ce que nous ferons notamment avec la poursuite des campagnes de recrutements de policiers municipaux, l'intensification de nos patrouilles de nuit et l'investissement dans la formation à l'utilisation de pistolets à impulsion électrique par nos agents de police.

### **Investir dans nos écoles et préparer l'avenir**

Et puis, regarder vers l'avenir, c'est aussi et surtout investir pour nos enfants. L'éducation est l'un des piliers de notre action. En 2025, nous continuerons à moderniser nos écoles pour qu'elles soient des lieux agréables d'apprentissage, mais aussi d'épanouissement.

Parmi les initiatives qui nous tiennent à cœur, je veux citer la **micro-folie itinérante**, qui, après l'école Benoît Malon, va rejoindre l'école Charles Péguy pour le deuxième trimestre. Ce projet permet à nos jeunes de découvrir les trésors de la peinture et d'élargir leurs horizons. C'est une preuve concrète de notre ambition : donner à nos enfants les clés pour rêver, pour apprendre et pour grandir comme élèves, mais aussi et surtout comme citoyens.

### **Un parc social qui renaît : reconstruire le lien avec les habitants**

L'avenir de notre ville passe aussi par le logement. Avec les équipes de **Kremlin-Bicêtre Habitat**, nous avons entrepris un travail de fond pour remettre

en marche un parc social trop longtemps laissé à l'abandon par Valdevy.

Nous voulons faire de KBH un **baillieur de proximité**, à l'écoute des locataires, et capable de recréer un lien de confiance. Nous croyons profondément à ce modèle coopératif, à sa capacité de répondre aux besoins des habitants. Cette année, un projet important débutera : la **réhabilitation des Hauts-Martinets**, une étape essentielle pour rénover notre parc social.

### **Solidarité : une valeur qui nous unit**

Depuis toujours, la solidarité est au cœur de l'identité du Kremlin-Bicêtre. Nous l'avons prouvé avec des initiatives concrètes : la **mutuelle communale** en 2021, les **repas à 1 euro pour les étudiants** en 2023, et le **libre-service solidaire** ouvert en 2024.

En 2025, nous irons encore plus loin. Nous lancerons une expérimentation inédite : une **sécurité sociale alimentaire** kremlinoise, visant à tester de nouvelles solutions pour garantir un accès digne et équitable à une alimentation de qualité. Parce qu'au Kremlin-Bicêtre, l'égalité se construit sur tous les pans du quotidien.

Un projet de tiers-lieu sur le haut de la ville verra également voir le jour en 2025. Je sais que vous êtes nombreuses et nombreux à avoir participé aux ateliers de préfiguration de ce nouvel espace de détente, de rencontre, de solidarité et d'éducation populaire.

### **Un avenir à construire ensemble**

Chers amis, 2025 sera une année de défis, mais aussi d'opportunités.

Ensemble, nous continuerons de construire une ville dont nous sommes fiers.

Fiers de voir nos enfants grandir dans des écoles modernes et inclusives.

Fiers de notre tissu associatif, de nos talents créatifs et sportifs,

Fiers de nos espaces publics accueillants et vivants.

Fiers de notre solidarité, de nos innovations, et de notre capacité à nous réinventer.

En quelques mots : Fiers d'être Kremlinois.

Je vous souhaite, au nom du Conseil municipal et de la Ville du Kremlin-Bicêtre, une belle et heureuse année 2025 !

**Vive le Kremlin-Bicêtre, vive la République, et vive l'année qui commence avec vous !**